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ÉDITORIAL 
 

Toujours se tourner vers Dieu, quelle que soit la météo. 
 

 
Col 1,9-14 

 

9 Voilà pourquoi, de notre côté, depuis le jour où nous l’avons 
appris, nous ne cessons pas de prier Dieu pour vous. Nous 
demandons que vous ayez pleine connaissance de sa volonté, en 
toute sagesse et intelligence spirituelle, 10 pour que vous meniez 
une vie digne du Seigneur, recherchant sa totale approbation. Par 
tout ce que vous ferez de bien, vous porterez du fruit et 
progresserez dans la vraie connaissance de Dieu ; 11 vous serez 
fortifiés à tous égards par la vigueur de sa gloire, et ainsi amené à 
une persévérance et une patience à toute épreuve.  
Avec joie, 12 rendez grâce au Père qui vous a rendus capables 
d’avoir part à l’héritage des saints dans la lumière. 13Il nous a 
arrachés au pouvoir des ténèbres et nous a transférés  dans le 
royaume de son Fils bien-aimé, 14 en lui nous sommes délivrés, 
nos péchés sont pardonnés. 

 
 

Lorsqu’on s’engage à prier pour une personne, quand on 
demande une prière, c’est très souvent parce que les choses ne 
marchent pas comme on le souhaite : on aimerait alors que la 
prière soit orientée vers un changement de la situation qui ne 
nous arrange pas. Mais dans le texte ci-dessus, nous apprenons 
que Paul prie continuellement pour les Colossiens, parce que les 
signaux sont positifs (v 4-6). Il prie sans cesse depuis qu’il a 
appris que les chrétiens de Colosse font des progrès. Sa prière 
prend alors le sens d’un encouragement, car elle va leur apporter 
davantage de soutien pour aller de progrès en progrès. 
 
Paul est fondateur de plusieurs communautés dont les problèmes 
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   lui parviennent régulièrement, comme par exemple celle de Corinthe. Mais il ne joue 
pas au débordé, il ne prend pas prétexte de ses multiples responsabilités pour faire le 
tri entre celles qu’il faut soutenir et celles qui sont inéligibles au soutien. Malgré 
l’énorme responsabilité de ce voyageur infatigable, il doit veiller et s’assurer que ce 
qui fonctionne déjà puisse tenir  dans la durée: le contenu de sa prière alors devient 
important pour nous qui, en tant que chrétiens engagés aujourd’hui, sommes aussi 
destinataires. Cette prière est aussi un encouragement pour les personnes qui hésitent 
encore. 
 

Paul prie encore et encore, pour que les chrétiens de Colosse soient remplis de 
connaissances, et qu’ils marchent de manière digne du Seigneur. Pour être rempli de 
connaissance, la lecture des saintes écritures est  le chemin incontournable, 
puisqu’elle contient ce qui est recherché : la volonté de Dieu. C’est déjà une bonne 
chose si toute seule je m’adonne à la lecture de la Bible. Mais ce serait encore mieux 
de la lire avec d’autres chrétiens, et de s’enrichir davantage du partage qui en résulte. 
La parole de Dieu est une lumière sur mon sentier : comment marcher selon la 
volonté de Dieu sans la connaître ? 
 
Paul prie pour que les chrétiens marchent de manière digne du Seigneur, et pour 
savoir comment marcher, il faut se référer à la Parole de Dieu: marcher de manière 
digne du Seigneur signifie porter du fruit. De la même manière que l'Évangile porte 
ses fruits et grandit dans le monde, Paul s'attend à ce que les croyants Colossiens 
portent leurs fruits et grandissent dans les bonnes œuvres et la connaissance de Dieu. 
Dans cette démarche, ils sont soutenus et fortifiés  par Dieu lui-même. Dieu est la 
force qui inspire et qui fait avancer les croyants, la force qui leur donne de 
l’impulsion. Il les soutient  parce qu’ils en ont besoin.  
Si Paul mentionne cette relation entre l’engagement des chrétiens de Colosse d’une 
part  et la nécessité d’une force qui leur vienne de Dieu d’autre part, c’est parce que 
les succès cachent toujours un peu de souffrance; succès ne signifient pas absence de 
difficultés.  
La force et le soutien de celui qui est Eternel, tout puissant et miséricordieux, 
garantissent une grande endurance et beaucoup patience. Paul s'attend pleinement à 
ce que les chrétiens persévèrent dans la foi, afin de ne pas devenir la proie de l'hérésie 
qui menace l'église, ou de toute persécution possible associée à leur fidélité au Christ. 
Ils doivent non seulement endurer, mais surtout  le faire avec joie (v.11b) ; la joie est 
une marque distinctive de la persévérance chrétienne, et elle n’est rendue possible que 
par l'œuvre  de Dieu.  
 
Persévérer dans la joie, même en temps de crise et de grands défis, est l’attitude 
possible lorsqu’on se laisse inspirer et soutenir par Dieu  lui-même (Psaume 33,9). 
Voilà pourquoi, la louange ne doit pas quitter les chrétiens. Les Colossiens ont toutes 
les raisons de louer le Seigneur  qui leur accorde la grâce d’appartenir à son peuple, 
un peuple qui ne se culpabilise pas, parce que sauvé des ténèbres et placé dans la 
lumière. 
 
Que le Seigneur soit notre appui, et notre rempart : restons connectés à lui pour ne 
pas manquer les forces qui nous permettent de persévérer, pour ne pas sombrer à la 
moindre alerte. Que l’Esprit de Dieu soit notre force pour tenir. 

 
Pasteure Priscille Djomhoué 
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 EN MAI, FAIS CE QU’iL TE PLAIT :    LE BILLET D’YVETTE VANESCOTE. 
 

Hier, lors d’une de mes incursions sur internet, avec ses nouvelles du monde entier, je 
suis tombée sur une information qui m’a fait hurler de rire. C’est rare, il faut en 
profiter. 
Shozi MORIMOTO, surnommé « do nothing guy », a été viré de son boulot 
justement parce qu’il ne faisait rien. Vous me direz que ce n’est pas drôle et qu’il n’a 
que ce qu’il mérite. Bien vu. Ce qui m’a fait rire, c’est qu’au lieu de se lamenter, il a 
tiré parti de sa situation et s’est proposé sur le marché de l’emploi au Japon, sa 
patrie,  comme un « do nothing guy », le gars qui ne fiche rien. Et, depuis lors, il 
gagne bien sa vie, tenant compagnie à l’un et à l’autre, faisant ce qu’on lui demande. 
Mais attention, pas de travail, n’est-ce pas. Il ne faut pas lui demander de bouger un 
frigo, il n’est pas là pour ça. 
Le plus dur pour lui ? Faire la file en plein soleil ou… se tenir à rien faire sur une 
estrade. 
 
Cela m’a rappelé ma répartie, dans une adolescence « spitante », à ceux qui me 
demandaient mes projets de carrière, je déclarais je voudrais être essayeuse de 
matelas ! 
Mais moi, je n’ai pas eu le courage de mettre ce projet en œuvre et j’ai choisi une voie 
un peu moins drôle.  
Quoique. La théologie est parfois une partie de plaisir ! 
 
Revenons à Shozi MORIMOTO. Il paraît qu’au Japon il y a tellement de solitude 
qu’on paie pour avoir des amis. Là, je ris déjà moins. 
Le fils japonisant dont nous bénéficions à domicile m’a assuré que cette nouvelle ne 
l’étonnait pas et, qu’au Japon, on payait pour avoir une famille de remplacement ou 
des enfants, des parents, un copain, une copine. Même des petits bouts de 5 ans sont 
payés pour jouer le rôle d’enfant. 
C’est en effet moins drôle, cette solitude terrible, mais je suis partagée quand même 
sur les solutions trouvées pour la pallier. D’un côté, pourquoi pas : je donne une 
occupation à quelqu’un et je ne suis plus seul.e. C’est le principe des dames de 
compagnie, au fond, ou des suivantes si on est reine, ce qui n’est pas donné à tout le 
monde. 
D’un autre côté, on peut s’interroger sur le vouloir paraître, entouré d’une famille, 
d’amis… 
 
Et chez nous ? Ne serait-ce pas une excellente option pour les chômeurs de longue 
durée, ou pour tous les fainéants de naissance, ce qui n’est pas nécessairement la 
même chose. 
Oui, je sais, il y a les sites de rencontres, mais ce n’est pas le même créneau. 
D’ailleurs, si nous nous référons à notre « spécialiste » MORIMOTO, il n’accepte pas 
de mission d’ordre sexuel, il est un homme sérieux, bon père de famille. 
N’y a-t-il pas, aussi chez nous, de nombreuses personnes qui crèvent de solitude et 
qui seraient contentes de la briser moyennant espèces sonnantes et trébuchantes ? Il 
faut avoir les moyens. Evidemment. 
Il va falloir être inventifs, les amis, avec le monde qu’on nous prépare, pour trouver 
des jobs qui font vivre… 
 
Cependant, j’aurais une alternative à proposer, pour tous ceux qui disposent de tout 
le nécessaire et n’ont pas vraiment besoin de se faire payer : et si on se lançait dans 
l’offre gratuite d’amitié à ceux qui pleurent de solitude ? Et si on se souciait de ses 
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Lucienne POULET : le 01  

Pasteur Luc LUKUSA : le 04  

Jean-Claude DJOMHOUÉ : le 10  

Hélène DJOMHOUÉ : le 13  

Jean-Pierre DUMORTIER : le 19  

Boris PAGE : le 12  

Frédéric PAGE : le 27  

Stéphane GRIGNAC ; le 26  

 

 

Toutes choses concourent au bien de 
ceux qui aiment Dieu ! 

Que notre Dieu vous guide et vous 
garde ! 
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 voisins, des personnes âgées jamais visitées en maison de retraite, de malades 
abandonnés, d’enfants négligés.  
Tout cela existe, je sais, mais pas de façon importante, sinon cela se saurait ! 
 
Juste une expérience vécue : lors de nos ventes de bougies pour Amnesty en hôpital, 
j’ai pu constater le besoin des gens de venir raconter leur vécu, leurs malheurs, leurs 
difficultés. Je pense que celui ou celle qui s’installerait là, à une table, avec une petite 
pancarte « je suis là pour vous écouter », aurait beaucoup de succès. Rien de plus, 
juste une oreille attentive, amicale. 
 
En mai, fais ce qu’il te plaît ? Do nothing guy or girl ? …. Ou 
En mai, fais ce qu’il Lui plaît, dans la compassion, la gratuité, la bonté, le don de soi, 
le partage du temps ? 
Si les chrétiens s’y mettaient tous, on verrait la différence…Chacun, chacune ajoutant 
sa pierre à l’édifice d’une société plus heureuse. Non, la mort ne gagnera pas ! que le 
Christ vivant nous garde tous et nous donne courage  

ANNONCES : 
 
LE 14 mai à 15H : Consistoire 
LE 17 mai : Assemblée Synodale 
Le 20 mai : Pastorale du district 


